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令和４年１月定例教育委員会会議録 

 

１ 開催日時、会場 

   令和４年１月28日（金） 15時00分～16時50分 

本庁舎 ３階 全員協議会室 

    

２ 出席 

渡辺正範教育長、庭野三省委員、浅田公子委員、廣田公男委員、渡邊奈々子委員 

 

３ 説明のため出席した者 

   子育て教育部長（渡辺正彦）、文化スポーツ部長（金澤克夫）、教育総務課長（富井陽

介）、学校教育課長（佐藤研一郎）、指導管理主事（細木久成）、生涯学習課長（樋口具

範）、文化財課長（石原正敏）、文化財課副参事（相崎文幸）、スポーツ振興課長（庭野

日出貴）、情報館長（笠原実） 

 

４ 会議の内容 

 

（１）定例会会議録の承認 

12月定例会  署名委員：渡邊委員、庭野委員 

 

（２）会議録署名委員の指名 

  署名委員：庭野委員、浅田委員 
 
（３）報告事項 

  ① 共催・後援等報告 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

各担当課長 

・資料に基づき説明 

 

（特に意見なく了承した） 

 

  ② 報告第１号 十日町情報館川西分室の開館時間の変更について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

笠原情報館長 

・資料に基づき説明 

 

（特に意見なく了承した） 

 

  ③ 報告第２号 田沢・壬遺跡保存活用計画（案）について 

 

渡辺教育長 
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・事務局の説明を求めた。 

 

石原文化財課長 

・資料に基づき説明 

 

渡辺教育長 

・この計画は、次回の教育委員会には内容そのものを委員の皆様に御覧いただいて、

ご意見を頂戴する予定か。 

 

石原文化財課長 

・その予定である。 

 

庭野委員 

・市や国の指定文化財がいくつかあるが、何か一つ一つは物凄く人を引きつけるよう

なものはないという印象を私は受ける。いくつか複数のものをパックにしてアピール

していかないと駄目ではないかと思う。 

 

渡辺教育長 

・まさに文化観光の考え方としてはそのとおりである。ストーリーをどのように展開

するか、文化観光の視点で見ていく必要があると思う。 

 

（以上の質疑のあと了承した） 

 

  ④ 報告第３号 十日町市松之山郷民俗資料館の休館日の変更について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

石原文化財課長 

・資料に基づき説明 

 

渡邊委員 

・私はこの民俗資料館について経緯を知らないが、ずっと休館はしているとのことだ

が、随分前から使われていないということか。 

 

相崎文化財課副参事 

・平成成30年度まで開館をしていたが、例年入館者数の減少が続いており、最後の

平成30年度が第７回の大地の芸術祭の開催年であったが、１日当たりの平均入館者

が２、3人程度だったこともあり、平成31年度から通年休館とさせていただいてい

る。 

 

   渡辺教育長 

   ・休館をして、次の展開をどう考えるか方向性はあるか。 

 

相崎文化財課副参事 

   ・取りあえず例年館内の清掃等を行って、中にある文化財等は保管しているが、今の

ところ開館する見通しは立っていない状況で、今後の活用について検討はしていきた
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いとは考えている。 

 

（以上の質疑のあと了承した） 

 

  ⑤報告第４号 令和４年度予算要求について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

各担当課長 

・資料に基づき説明 

 

   渡辺教育長 

   ・これは、詳細な内容については次回の教育委員会の際に、資料等でご説明申し上げ

るということか。 

 

   富井教育総務課長 

   ・例年２月の定例教育委員会で、来年度予算の内容について承認議案を提出させてい

ただいて、そこで詳細な資料を提出させていただきたいと考えている。 

 

（特に意見なく了承した） 

 

（４）議決事項 

  ① 議案第１号 十日町市文化財保護条例の一部を改正する条例案の承認について 

  ② 議案第２号 十日町市文化財保護条例施行規則の一部を改正する規則制定について 

  ③ 議案第３号 十日町市文化財保存事業費補助金交付要綱の一部を改正する要綱制  

について 

 

渡辺教育長 

・事務局の説明を求めた。 

 

石原文化財課長 

・議案第１号から第３号は関連があることから、資料に基づき併せて説明した。 

 

渡辺教育長 

・国の法律改正に基づいて、市の条例をそれに合わせるということでよろしいか。 

 

   石原文化財課長 

   ・そのとおりである。 

 

   廣田委員 

   ・今まで地域文化財という取扱いが中途半端になっていたのを、法律の改正をうまく

活用して、登録文化財にしようというような説明だと受け取ったが、そもそも国が法

律で登録文化財という制度を改正したという趣旨についてはどのように解釈したらよ

いか。 
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   相崎文化財課副参事 

   ・国の見解として、今までは本当に重要な文化財しか指定はしていなかったが、それ

だけではなく幅広い文化財の保護、保存を担っていく、そのために指定には届かない

けれども、裾野を広げて、文化財全体を守っていくために登録制というのを導入する

といったことである。 

 

   浅田委員 

   ・十日町市の文化財を一覧できるような資料は、ホームページで掲載されていたり、

情報館で借りられるような資料はあるか。 

 

   石原文化財課長 

   ・冊子等は無いが、市の博物館のホームページに一覧表を掲載している。 

 

（以上の質疑のあと決定した） 

 

５ その他 

① 学区適正化の進め方等について 

・資料に基づき説明 

  ② まん延防止等重点措置等に基づく新型コロナウイルス感染症対策について 

・資料に基づき説明 

  ③ ２月の主な行事予定について 

   ・資料に基づき説明 

④ 次回の教育委員会の開催日時 

・２月定例会 ２月21日（月）９時30分から開催することを確認した。 

 

以上で、16時50分に渡辺教育長が閉会を宣言した。 

 

 

 

以上の会議録に誤りがないことを認め、ここに署名する。  

 

 

   会議録署名委員 

 

 

   会議録署名委員 

 

 

   会 議 書 記  

 


